

ТИХООКЕАНСКАЯ ГЕОГРАФИЯ

Научный журнал

1 (1). 2020

Учредитель

Федеральное государственное бюджетное учреждение науки
Тихоокеанский институт географии
Дальневосточного отделения
Российской академии наук

Журнал основан в 2020 г.

Выходит 4 раза в год

СОДЕРЖАНИЕ

Вступительное слово к читателям журнала «Тихоокеанская география». <i>П.Я. БАКЛАНОВ</i>	5
Теория и методология географических исследований	
БАКЛАНОВ П.Я. Геосистемный подход в географических исследованиях	7
НОВИКОВ А.Н., НОВИКОВА М.С. Вариативность мировоззренческих формул в географии	13
Изучение природных геосистем и их компонентов	
ГАНЗЕЙ К.С. Полиструктурность и полигенетичность островных геосистем	21
МАХИНОВ А.Н., КИМ В.И. Влияние изменений климата на гидрологический режим реки Амур	30
Региональные структуры природопользования	
БРОВКО П.Ф., ДЗЕН Г.Н., ЖУКОВИНА М.Г., МАЛЮГИН А.В. Лагунные берега Тихоокеанской России: факторы эволюции и природопользование	40
ЕРМОШИН В.В., БАЗАРОВ К.Ю. Сравнительный анализ изменений природно-антропогенных комплексов береговой зоны Тихоокеанской России	48
КАРАКИН В.П. Мелкомасштабное природно-хозяйственное районирование побережья Тихоокеанской России по природным условиям освоения	59
История географического изучения и освоения	
СНЫТКО В.А. Академик Виктор Борисович Сочава как исследователь Дальнего Востока ..	70
Хроника	
Первые «Моисеевские чтения» (I Национальная (всероссийская) научно-практическая конференция «Моисеевские чтения: Региональные проблемы развития Дальнего Востока России и Арктики», Петропавловск-Камчатский, 11–12 декабря 2019 г.). <i>А.М. ТОКРАНОВ</i>	75
Правила для авторов	78

Главный редактор
академик РАН, вице-президент Русского географического общества,
научный руководитель ФГБУН Тихоокеанского института географии ДВО РАН
П.Я. БАКЛАНОВ

Заместители главного редактора:
МОШКОВ А.В. – д.г.н., главный научный сотрудник ТИГ ДВО РАН
ГАНЗЕЙ К.С. – к.г.н., врио. директора ТИГ ДВО РАН

Ответственный секретарь
ГОРБАТЕНКО Л.В. – к.л.н., научный сотрудник

Редакционная коллегия:

- | | |
|----------------|--|
| Бровко П.Ф. | – д.г.н., профессор Дальневосточного государственного университета (г. Владивосток) |
| Воронов Б.А. | – чл.-корр. РАН, научный руководитель Института водных и экологических проблем ДВО РАН (г. Хабаровск) |
| Гармаев Е. Ж. | – чл.-корр. РАН, директор Байкальского института природопользования СО РАН (г. Улан-Удэ) |
| Говорушко С.М. | – д.г.н., главный научный сотрудник Тихоокеанского института географии ДВО РАН (г. Владивосток) |
| Дао Динь Чам | – профессор, директор Института географии ВАНТ (Вьетнам) |
| Дон Соучен | – профессор, директор Центра устойчивого развития в Северо-Восточной Азии, Институт географических исследований и природных ресурсов КАН (Китай) |
| Ермошин В.В. | – к.г.н., заместитель директора Тихоокеанского института географии ДВО РАН (г. Владивосток) |
| Жариков В.В. | – к.г.н., заместитель директора Тихоокеанского института географии ДВО РАН (г. Владивосток) |
| Качур А.Н. | – к.г.н., научный сотрудник Тихоокеанского института географии ДВО РАН (г. Владивосток) |
| Лау Винь Кам | – профессор, вице-президент Ассоциации азиатских географов (Вьетнам) |
| Махинов А.Н. | – д.г.н., главный научный сотрудник Института водных и экологических проблем ДВО РАН (г. Хабаровск) |
| Новиков А.Н. | – д.г.н., профессор Забайкальского государственного университета (г. Чита) |
| Осипов С.В. | – д.б.н., главный научный сотрудник Тихоокеанского института географии ДВО РАН (г. Владивосток) |
| Паничев А.М. | – д.б.н., научный сотрудник Тихоокеанского института географии ДВО РАН (г. Владивосток) |
| Пинъю Чжан | – профессор, заместитель директора Института географии и агроэкологии КАН (Китай) |
| Плюснин В.М. | – д.г.н., научный руководитель Института географии СО РАН (г. Иркутск) |
| Сунь Цзилинь | – академик Инженерной Академии Китая, Институт географических исследований и природных ресурсов КАН (Китай); |
| Чибилев А.А. | – академик РАН, научный руководитель Института степи УРО РАН (г. Оренбург) |
| Шамов В.В. | – д.г.н., главный научный сотрудник Тихоокеанского института географии ДВО РАН (г. Владивосток) |
| Шулькин В.М. | – д.г.н., главный научный сотрудник Тихоокеанского института географии ДВО РАН (г. Владивосток) |
| Юкио Химияма | – профессор, Президент международного географического союза (Япония) |
| Ян Япин | – профессор, заведующий отделом Института географических исследований и природных ресурсов КАН (Китай) |

PACIFIC GEOGRAPHY

Scientific journal

1 (1). 2020

Founders

Pacific Geographical Institute
Far Eastern Branch
Russian Academy of Sciences

The journal was found in 2020

Periodicity – 4 times a year

CONTENTS

Welcoming remarks to the readers of the “Pacific geography” journal. <i>BAKLANOV P.Ya.</i>	5
Theory and methodology of the geographical research	
BAKLANOV. P.Ya. The geosystem approach in geographical researches	7
NOVIKOV A.N., NOVIKOVA M.S. Variability of worldview formulas in geography	13
Examination of the natural geosystems and their components	
GANZEI K.S. Polystructurality and polygenetics of island geosystems	21
MAKHINOV A.N., KIM V.I. Effect of climate changes on the hydrological regime of the Amur river	30
Regional structures of the nature management	
BROVKO P.F., DZEN G.N., ZHUKOVINA M.G., MALYUGIN A.V. The lagoon shores of the Pacific Russia: factors of sea coast evolution and nature management	40
ERMOSHIN V.V., BAZAROV K.Yu. Comparative analysis of changes in natural-antropogenic complexes of the Pacific Russia coastal zone	48
KARAKIN V.P. Small-scale natural-economic zoning of the coast of Pacific Russia according to the natural conditions of economic development	59
History of the geographical study and development	
SNYTKO V.A. Academician Viktor Borisovich Sochava as the researcher of the Far East	70
Chronicle	
All-Russian (national) research-to-practice conference 1st Readings dedicated to the memory of the Kamchatka researcher R.S. Moiseev “Regional problems of the Russian Far East and Arctic” (December 11–12, 2019, Petropavlovsk-Kamchatsky, Russia). <i>TOKRANOV A.M.</i>	75
Instructions for authors	78

Chief Editor

Academician of the Russian Academy of Sciences, the Vice-president of the Russian Geographical Society,
Scientific Adviser of Pacific Geographical Institute of the Far Eastern Branch of the Russian Academy of Sciences
P.Ya. BAKLANOV

Deputy Editors:

A.V. MOSHKOV - ScD. (Geography), Chief Researcher of PGI of the Far Eastern Branch of the Russian Academy of Sciences
K.S. GANZEI – Ph.D., Acting. Director of PGI of the Far Eastern Branch of the Russian Academy of Sciences

Executive Secretary

L.V. GORBATENKO – Ph.D (Geography), research associate

Editorial Board:

- Brovko P.F. – ScD., Professor of Far Eastern Federal University (Vladivostok)
Chibilev A.A. – Academician of RAS, Research Adviser of Institute of Steppe of the URAL Branch of RAS (Orenburg)
Dao Dinh Cham – professor, director, Institute of Geography, Vietnamese Academy of Science and Technology, Hanoi, Vietnam.
Ermoshin V.V. – PhD (Geography), Deputy Director of Pacific Geographical Institute of FEB RAS
Garmaev E.Zh. – Correspondent Member of RAS, Director of Baikal Institute of Nature Management of the Siberian Branch of RAS (Ulan-Ude)
Govorushko S.M. – ScD (Geography), senior research associate of Pacific Geographical Institute of FEB RAS
Himiyama Yukio – professor, President of the International Geographical Union; professor, Hokkaido University, Sapporo, Japan.
Jiulin Sun – professor, academician of the Chinese Academy of Engineering; Institute of Geographic Sciences and Natural Resources Research, Chinese Academy of Sciences, Beijing, China.
Kachur A.N. – PhD (Geography), research associate of Pacific Geographical Institute of FEB RAS
Makhinov A.N. – ScD (Geography), Senior research associate of Institute of Water Ecological Problems of FEB RAS (Khabarovsk);
Novikov A.N. – ScD (Geography), Professor of Baikal University (Chita)
Osipov S.V. – ScD (Biology) Senior research associate of Pacific Geographical Institute of FEB RAS
Panichev A.M. – ScD (Biology) of Pacific Geographical Institute of FEB RAS
Pingyu Zhang – professor, Northeastern Institute of Geography and Agroecology, Chinese Academy of Sciences, Changchun, China.
Plyusnin V.M. – ScD (Geography), Research Adviser of Institute of Geography of the Siberian Branch of RAS (Irkutsk)
Shamov V.V. – ScD (Geography), Senior research associate of Pacific Geographical Institute of FEB RAS
Shulkin V.M. – ScD (Geography), Senior research associate of Pacific Geographical Institute of FEB RAS
Suocheng Dong – professor, Institute of Geographic Sciences and Natural Resources Research, Chinese Academy of Sciences, Beijing, China.
Vinh Cam Lai – professor, Vice-President of the Association of Asian Geographers, Hanoi, Vietnam.
Voronov B.A. – Correspondent Member of RAS, Research Adviser of Institute of Water Ecological Problems of FEB RAS (Khabarovsk)
Yaping Yang – professor, Institute of Geographic Sciences and Natural Resources Research, Chinese Academy of Sciences, Beijing, China.
Zharikov V.V. – PhD (Geography), Deputy Director of Pacific Geographical Institute of FEB RAS